

## **Discours sur les vœux du maire 2024**

Monsieur Le Préfet,

M. Le président du conseil Départemental, Mme la vice-présidente,

Monsieur Le Président de la CAGNM, Monsieur le Maire de Mtsamboro,  
Messieurs les Maires,

Chers collègues, Mesdames et Messieurs les élus, Mesdames et  
Messieurs les présidents d'Association, Monsieur le Cadi,

Mesdames et Messieurs les directeurs, Mesdames et Messieurs en vos  
qualités et grades, Mesdames et Messieurs.

En ce début d'année, permettez-moi de vous adresser, ainsi qu'à vos  
proches, mes vœux les plus sincères de santé, de bonheur et de réussite,  
tant sur le plan professionnel que personnel, pour cette nouvelle année  
2024. Je tiens également à exprimer une pensée particulière pour nos  
administrés confrontés à des problèmes de santé, je tiens à les souhaiter  
un bon rétablissement.

Votre présence ici aujourd'hui honore cet événement, et je tiens à exprimer  
ma gratitude à chacun d'entre vous, ainsi qu'à nos services municipaux  
pour leur engagement sans faille dans l'organisation de cet événement.

Je souhaite profiter de cette occasion pour mettre en lumière l'organisation  
municipale choisie et mise en place pour mieux répondre aux attentes de  
nos administrés.

Notre organisation inclut plusieurs pôles essentiels : le pôle social avec le  
CCAS, le pôle Aménagement et Cadre de Vie, le pôle Ressources et  
Moyens, le Service à la Population, et le pôle Protection et Prévention de  
l'Ordre Public, incluant la Police Municipale, le CLSPD, nos gardiens et  
médiateurs.

Ces services sont composés d'hommes et femmes dévoués, présents  
aujourd'hui, qui œuvrent quotidiennement pour le bien-être de nos  
administrés. Leur engagement mérite notre reconnaissance. (temps de  
pause pour des applaudissements)

Je souhaite également profiter de cette occasion pour rendre hommage à  
certains de nos agents qui ont consacré de nombreuses années au  
service de notre collectivité.

Je souhaite maintenant partager avec vous un bilan de mi-mandat, afin de mettre en lumière les actions menées par mon équipe et moi-même, ainsi que nos projets futurs pour le reste du mandat.

Concernant les services à la population, en complément de nos accueils physiques traditionnels, nous avons choisi de moderniser nos processus en dématérialisant davantage les démarches administratives. Désormais, de nombreuses procédures, comme les demandes d'actes d'état civil ou les inscriptions scolaires, sont accessibles en ligne sur notre site [mairieacoua.yt](http://mairieacoua.yt), facilitant ainsi vos démarches quotidiennes

A travers ce site, vous pouvez aussi trouver de nombreuses informations sur la commune. Nous sommes en train de l'améliorer tous les jours.

Depuis le début de notre mandature, un accent particulier a été mis sur l'amélioration de la voirie communale. Nous avons investi près de 2,5 millions d'euros dans la rénovation de routes clés comme la Rue Tsiraka Boira et la rue Manga bé, Bilavani, Mronfadi, améliorant ainsi la sécurité et la mobilité au sein de notre commune.

L'amélioration du cadre de vie inclut également la propreté de notre commune. En collaboration avec la CAGNM et le SIDEVAM, nous avons mis en place des déchetteries mobiles qui se tiennent désormais à raison de deux fois par mois et d'autres initiatives pour maintenir nos rues propres. Nous tenons à garder ce cap. Puisque vous avez largement reconnu et apprécié les efforts.

Dans le domaine éducatif, nous avons concentré nos efforts sur l'amélioration des infrastructures scolaires. Les travaux de rénovation dans diverses écoles, dont les écoles primaires et maternelles de Mtsangadoua et d'Acoua, témoignent de notre engagement envers l'éducation de nos enfants.

A Acoua 1, des travaux de rénovation ont été réalisés, l'école maternelle d'Acoua aussi a fait l'objet de travaux de sécurisation récemment. Les travaux de rénovation de l'école primaire et maternelle de Mtsangadoua sont terminés.

Je ne pourrais pas manquer de parler de la nouvelle école T6 à Acoua 3 avec un réfectoire. Les travaux sont quasiment terminés pour cette nouvelle école, il ne reste plus que l'alimentation électrique. L'opération a coûté près de 3 millions d'euros. Nous aurons l'occasion de nous retrouver très prochainement pour l'inaugurer, puisque nous prévoyons son ouverture dès la rentrée prochaine en août 2024.

S'agissant de l'école Acoua 2, qui est située dans une zone marécageuse, le schéma directeur des écoles de la commune achevé récemment préconise de ne pas rénover le site, mais plutôt de rehausser les constructions. Sachant aussi que les élèves vont être déplacés vers un autre site à la rentrée prochaine pour aussi faciliter la construction du plateau couvert d'Acoua.

La transition est toute faite ici pour parler des opérations à venir pour le reste de la mandature.

Le développement des infrastructures sportives est une priorité, comme en témoigne le projet du plateau sportif d'Acoua. Pour cela, J'ai opté pour une approche transparente dès mon arrivée, en associant étroitement les dirigeants des clubs sportifs locaux. Je suis heureux d'annoncer que les travaux du plateau couvert débuteront cette année, marquant ainsi un tournant décisif pour le sport dans notre commune.

Le permis de construire est déposé à la DEAL, la commission de contrôle et de sécurité s'est déjà réunie. L'APD est validé, la consultation des entreprises pour les travaux sera bientôt lancée. Je voudrai donc m'adresser à nos sportifs pour leur dire que nous avons entendu vos cris, vous avez trop attendu.

Nous n'avons pas oublié non plus le terrain de football d'Acoua dont nous ambitionnons de rénover totalement avec la création de tribunes, vestiaires, la rénovation de la clôture et l'éclairage. Tous ces travaux sont estimés à 2,8 millions d'euros. Nous sommes en train de discuter avec les différents partenaires pour obtenir des financements, comme la DRAJES qui a déjà accepté de nous octroyer une subvention de 600 000 €.

S'agissant des opérations de voirie à venir.

En 2024, nous entamerons d'importants travaux de rénovation des routes dans le centre du village d'Acoua. Ces travaux, centrés notamment sur la route de Chilidrou vers la maison des associations et le front de mer entraîneront des modifications de la circulation, y compris la mise en place de voies à sens unique pour améliorer le stationnement et la fluidité du trafic.

Cette année marque également le début de la rénovation de la rue Ré Moussi, un projet pour lequel la consultation des entreprises est désormais terminée et les marchés sont signés. Le lancement des travaux est prévu pour ce mois de février 2024.

Concernant la route de Madi Mwamba, je tiens à rassurer nos administrés que les études de faisabilité sont en cours. Nous comptons sur la coopération de tous pour mener à bien ce projet crucial.

S'agissant de la projection de la commune pour les écoles

Le schéma directeur récemment élaboré pour nos écoles propose des améliorations significatives, notamment la construction de nouvelles salles de classe et la rénovation de l'existant pour renforcer la sécurité des élèves, en particulier ceux des écoles Acoua 1 et Acoua 2. À moyen et long terme, nous projetons également la construction d'une nouvelle école à Marouvatou. Sur Acoua 3, une autre construction neuve est en cours de discussion avec les services de l'Etat.

Face au défi des inondations, nous avons élaboré le schéma directeur de gestion des eaux pluviales, prévoyant des aménagements spécifiques étalés sur plusieurs années, ces travaux permettront de mieux gérer l'écoulement des eaux de plus et sécuriser la population. Nous sommes actuellement à la recherche de financements pour concrétiser ces travaux essentiels. Je voudrai pour cela dire à Madame la conseillère départementale que nous comptons beaucoup sur le soutien financier du département pour la réalisation de ces travaux.

En outre, le schéma directeur recommande le curage de tous les caniveaux, une opération négligée depuis des décennies. Nous avons déjà lancé ces travaux, comme vous pouvez le constater dans le village.

Avec l'EPFAM, nous travaillons également sur un projet d'aménagement globale de la commune.

Venir en aide est très important. Alors, de la même façon que nous le faisons avec le CLSPD, nous avons aussi un pôle social et de solidarité, le plus actif de notre département. En effet, le CCAS d'Acoua mène de nombreuses actions pour venir en aide à nos administrés les plus fragiles. Nous sommes déterminés à être une main tendue vers ceux qui en ont le plus besoin.

Le CCAS d'Acoua, grâce à ses multiples initiatives, s'efforce d'apporter un soutien indispensable à nos administrés les plus vulnérables. Nous sommes particulièrement attentifs aux personnes à mobilité réduite, en les accompagnant activement pour faire valoir leurs droits. Je profite de cette occasion pour saluer chaleureusement les efforts remarquables d'associations telles que FRANCE ALZHEIMER et ADAPEI Mayotte, dont l'engagement est un modèle pour nous tous.

Nous ne ménages pas nos efforts pour nos aînés non plus. Nous les aidons dans leurs démarches administratives, notamment pour les dossiers APA et ASPA, et nous nous efforçons d'améliorer ces services, notamment grâce à des permanences partenariales pour réduire les délais d'attente. Aujourd'hui, je suis heureux de vous annoncer la mise en place d'une action spécifique pour combattre le non-recours aux droits. Ce projet vise à vous aider à être encore plus proche grâce à un camion itinérant et connecté, dans nos quartiers et villages, pour faciliter les démarches et garantir l'accès aux droits.

Nous souhaitons également multiplier nos activités de bien-être, pour lutter contre l'isolement de nos administrés les plus vulnérables. Votre épanouissement est au cœur de nos préoccupations. Des sorties sur toute l'île, des voyages à Madagascar, et la distribution de colis de cadeaux pour l'Aïd sont quelques-unes des initiatives que nous avons prévues pour vous redonner le sourire.

Mais notre action ne s'arrête pas là. Nous nous engageons aussi envers les familles en difficulté. Notre épicerie sociale et solidaire, Fañampiana, continuera de parcourir nos villages pour lutter contre la précarité alimentaire. De plus, l'ouverture d'une Maison des Familles est prévue ce semestre. Ce lieu sera dédié à l'écoute et au soutien des parents dans leur rôle éducatif, proposant des activités ludiques pour renforcer les liens sociaux au sein de notre commune.

Enfin, pour nos administrés éloignés de l'emploi, notre pôle insertion mettra l'accent sur un accompagnement de qualité, en partenariat avec diverses institutions, pour favoriser votre insertion professionnelle, que ce soit par l'emploi, la formation ou la création d'entreprise.

Notre engagement envers vous est total. Le CCAS s'efforcera de développer des activités plus solidaires afin de nous rendre plus forts et plus unis.

Ayant partagé avec vous le bilan de mi-mandat et nos réalisations à venir, je souhaite maintenant rendre un hommage respectueux à ceux qui ont dédié une part significative de leur vie au service de notre communauté et qui méritent aujourd'hui notre reconnaissance.

Je tiens tout d'abord à honorer, tous nos agents municipaux qui ont travaillé avec nous pendant de nombreuses années. Leur présence ici montre à quel point ils sont engagés envers notre ville. Merci à tous pour votre travail acharné et votre dévouement. Votre contribution est essentielle pour l'amélioration de votre service dédiée à la population.

Il s'agit de Monsieur MATOIR Djamal, Monsieur BACAR Riziki et Madame Roukia ALI HAMIDI qui partent désormais ce reposer et mieux profiter de leurs familles.

Je vous demande de bien vouloir me rejoindre ici.

Et enfin pour terminer, je voulais aussi profiter de cette occasion pour honorer nos anciens maires, représentés ici par leurs proches, car n'ayant pas pu faire le déplacement.

Leur contribution à notre commune reste inestimable.

Je voudrais mentionner particulièrement Monsieur Ali Mouayad Ben, maire de 1978 à 1984, dont l'âme repose en paix. Il est représenté aujourd'hui par sa fille, Mme Zouhouria Mouayad Ben, notre conseillère départementale et également vice-présidente en charge du sport et de la culture. Nous rendons également hommage à Monsieur Hassani HAROUNA, maire de 1984 à 1989 représenté par son fils, à Monsieur HAMIDOU-Douchena Nabhani, maire de 1995 à 2001 représenté ici par.... à Monsieur ABAL-HASSANI Koutoubou, maire de 1989 à 1995 puis de 2001 à 2014 représenté ici et enfin à Monsieur Ahmed DAROUECHI, maire de 2014 à 2020, représenté par Monsieur Djabir Le roi. Leur dévouement et leur service à la communauté ont laissé une empreinte durable sur notre commune. Nous avons décidé de leur remettre des cadeaux.

Je vous remercie mes Dames et Messieurs.